



PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Montauban, le 3 juillet 2023

Communiqué de presse

Sécurité routière : Journée « Un permis pour tous » au lycée Capou à Montauban

Le lycée Capou de Montauban a accueilli ce samedi 1^{er} juillet la première journée « Un permis pour tous », qui visait à **sensibiliser les jeunes en insertion de 15 à 25 ans à la sécurité routière.**

Le Tarn-et-Garonne est l'un des départements français les plus accidentogènes. Avec, en 2021, 73 tués par million d'habitants, le territoire reste encore significativement au-dessus de la moyenne nationale de 45 tués par million d'habitants. 64 blessés et 7 morts sont comptabilisés sur les routes sur la seule période janvier-mai 2023. **A cela s'ajoute une recrudescence, chaque année, des conduites à risque** avec une forte augmentation des suspensions administratives de permis pour stupéfiants (+30%) et alcoolémie (+12%).

Partant du constat que la tranche d'âge la plus touchée par les accidents est celle des 15-29 ans, cette journée a eu pour vocation de responsabiliser ce public cible au travers d'interventions et d'ateliers organisés par des services partenaires.

L'auto-école ECF et les inspecteurs du permis ont présenté aux participants la formation à la conduite, relayés par l'assureur Groupama, le Parquet et l'association Addictions France qui ont sensibilisé les jeunes sur l'accidentalité du département. Avec l'aide également des forces de l'ordre, des pompiers et de l'entreprise Centaure, une succession d'ateliers tels que la simulation en force réelle de chocs accidentels ou le passage des participants dans une voiture tonneau ont permis de mettre les jeunes en condition réaliste.

Un quizz a été organisé, à la clé duquel étaient totalement offertes trois formations au code et au permis de conduire dans une auto-école du département du choix du lauréat grâce au financement à hauteur de 1500€ de Groupama, du Conseil départemental et de la communauté d'agglomération du Grand Montauban. L'État a financé la journée à hauteur de 5500€ au titre du Plan Départemental d'Actions de Sécurité Routière.

Au vu du succès de cette première édition où étaient présents plus d'une centaine de participants, **une deuxième édition sera organisée à l'automne 2023.**